



# ハートフル



令和5年3月1日  
倉敷市立郷内中学校 第1学年  
学年だより 第17号

校庭の梅の花もほころびはじめ、日中は寒い中にも暖かさが感じられ、確実に春が近づいていることを感じます。「お水取りが終わると春が来る」と言われるよう 今月中旬頃から春らしくなっていくのでしょうか。



## 悲しみを乗り越える

2月に私たちにとって、たいへん悲しいことがありました。小学校5年生が終わる頃から病気と闘い、不安と恐怖に押しつぶされそうな日々だったはずなのに、最期までひまわりのように明るく力強く生きたみちるさん。彼女の旅立ちを見送りました。ぽっかりと心に穴があいたような日々が続きました。

何日間も話題の中心は、みちるさんでした。「いつも笑ってたよね。」「ありがとうって、よく言ってくれたね。」「小さい頃から、よく一緒に帰っていたよ。写真もあるんよ。」「カワウソが大好きだったね。優しくて一緒にいると楽しかった。」と、みちるさんとの思い出を楽しそうに話してくれました。ごく最近では、「今朝、みちるが夢に出てきて、机をバーンと叩いて、ちゃんと勉強して!って言ったような気がしたんよ。そしたら、お母さんの「早く起きなさい」という声が聞こえて目が覚めたんよ」と、夢で叱られたそうです。

生徒たちのみちるさんへの想いはとても強く、「彼女と一緒に卒業したい。卒業するまで、彼女の机といすを教室に用意してほしい。」と言う生徒たちの声に応え、その願いを叶えていこうと思います。みちるさんが残してくれたものは、それぞれの人の心の中で生き続け、これから生き方に大きく影響を与えるだろうと思います。命の大切さを教えてくれ、自分の命の分まで生きてほしいと願ったみちるさんは、同級生の様子をそっと見にきているだろうし、一緒に行事にも参加してくれるような気がします。これからもずっと一緒に。



4月に、みちるさんが自己紹介カードに書いたカワウソを学年のマスコットにしました。

## 性教育講演会

2月8日の午後、生殖心理カウンセラー 門田 貴子先生をお招きし、「未来の自分のために今の自分ができること」という演題で、講演をしていただきました。ご講演の中で、「気持ちを伝える」ことは相手が受け取って初めて成立することや、イメージで伝えると、相手に伝わりやすいことを教えていただきました。



### 【生徒の感想】

- 私は子どもが好きで、将来子どもがほしいと思っていたので、今回の講演はとても参考になりました。体のことだけでなく、デートDVなど、心の面にも気をつけようと思いました。
- 岡山県で不妊で悩んでクリニックに通っている人が150人もいることに驚きました。望んだ時いつでも妊娠できるとは限らないので、プランを立てることが大切だと思いました。また、パートナーとの正しいおつき合いをするために、自分の思いをしっかり伝えられるようにしたいです。
- まだ、自分が経験したことがないことばかりで、イメージがわきにくかったけど、理解はできました。デートDVや極端なダイエットは、心や脳にも支障をきたすことも知り怖いと思いました。
- 私がここに存在していることも、先祖のたくさんつながりがあったからこそだと、わかりました。これからも妊娠についての正しい知識をもち、命を大切にしていきたいと思いました。

(裏面に続く)

- 自分は、デートDVについて知りませんでしたが、ラインの返事を強要したり、相手の嫌がることを無理強いしたりすることもデートDVになるだとびっくりしました。
- なかなか妊娠できない人もいることや、県内で150人ほどのひとが不妊で悩んでいて、その人たちを支えている先生がいることを初めて知りました。自分の未来のためにも、話していただいたことを覚えておき、命を大切に生きていきたと思いました。
- いつでも妊娠できるわけではなく、現在の生活が将来の妊娠、不妊につながっていることがわかりました。だから、ひとつひとつの行動を大切にしていこうと思いました。

## 大掃除に備えて

3月20日に大掃除があります。1年間お世話になった教室や机などを自分たちの手できれいにして、新1年生にバトンタッチしましょう。教室のワックスがけも行います。今日から20日まで、床の水拭きをして、汚れをとっておきましょう。まだまだ水が冷たい季節ですが、1年間の感謝の気持ちを込めて掃除をしましょう。

## 学年懇談会

### 1 生徒の様子について

2月15日の学年懇談会では、たいへんお世話になりました。スライドで1年間の学校生活を振り返り、成長した面と課題についてお話をさせていただきました。

成長したこととして、学校行事や部活動などで、目標に向かって団結する力や、相手の気持ちをおもんぱかる行動がとれるようになってきたことです。「ハートフル」を意識した生活ができるようになってきたことが、とてもうれしいです。

一方、課題は、学習に根気よく取り組むことです。宿題のプリントやワークなどの取り組み方が雑であるため、自分がどこでわからなくなつたのかが、理解できなくなっている人が気になります。また、極端に家庭学習の時間が少ない人が多いこともあります。時間が長ければよいわけではありませんが、少なくとも自分が理解できていないことを、理解できるまで根気よく取り組む前向きな姿勢は必要です。

### 2 学年行事について

① 令和5年度に神戸防災学習を予定しています。期日は、令和5年7月6日（木）～7日（金）で、1泊2日です。1日目は、兵庫県三木市にある兵庫県広域防災センターで、地震体験、煙避難体験、備蓄倉庫見学をする予定です。2日目は、神戸市内に移動し、震災学習をします。

② 令和6年度の修学旅行は、沖縄で平和学習と民泊を予定しています。旅行費用積み立てにつきましては、配布している「旅行費用お支払いについてのご案内」をご覧いただき、4月7日までに申し込みをお願いいたします。

### 保護者の皆様へ

いつもお世話になっております。本日から学年末テストが始まっています。3日間のテストですが、1年生最後の9教科のテストです。計画表は毎日、担任に提出しています。また、テスト最終日には、保護者にコメントを書いていただいて提出することになっていますので、お手数をおかけしますが、よろしくお願ひいたします。

お子様が、残り1か月を健康で有意義に過ごせますことを1年一同、願っています。